

TEHEI Christian (1934 - 1976) Gendarme

• Éléments biographiques :

Né le 27 septembre 1934 à **Papeete**
- Tahiti (Polynésie française)

• Carrière militaire et campagnes :

Appelé à servir sous les drapeaux, le 16 avril 1959, Christian TEHEI est incorporé à la compagnie autonome d'infanterie de marine où, nommé sergent le 1^{er} mai 1960, il sert jusqu'au 16 octobre de cette même année.

Le 27 février 1961, il intègre la gendarmerie en qualité d'élève auxiliaire de gendarme du groupe du Pacifique. Le 1^{er} mars 1963, il est affecté au peloton mobile de **Papeete**. Le 1^{er} décembre 1961, il est muté à la brigade territoriale de **Paea**. Après avoir été titularisé et nommé auxiliaire de gendarme de 4^e classe, le 1^{er} septembre 1962, il intègre, à **Fréjus**, le 23 juin 1963, le 8^e stage d'élèves gendarmes de cadre d'Outre-Mer. A l'issue de cette formation, le 15 avril 1964, il est affecté au peloton mobile n°29 de **Papeete** en qualité de titulaire gendarme du cadre d'Outre-Mer.

Le 1^{er} mars 1966 Il est admis dans le corps des sous-officiers de carrière dans la légion de gendarmerie du Pacifique. Le 9 juillet 1967, il rejoint la brigade de **Papeete**.

Le 6 novembre 1970 il est félicité par le commandant de la Légion de Gendarmerie du Pacifique pour son attitude exemplaire¹. Le 23 septembre 1972, il est nommé officier de police judiciaire au groupement de gendarmerie de la Polynésie française.

Le 1^{er} mars 1973, il est affecté à la brigade des fichiers de recherche de **Papeete** où il est félicité par le chef du corps le 18 janvier 1973² et le premier janvier 1974³.

Le 1^{er} octobre 1975, Il est promu maréchal des logis du cadre d'Outre-Mer. Le 16 août 1974, il prend le commandement de la brigade territoriale de **Raiatea** (Polynésie française). Il disparaît en mer le 11 février 1976 en participant volontairement à une expédition de secours, particulièrement périlleuse, destinée à récupérer un blessé grave sur un îlot éloigné.

• Décorations et citations :

« Chef au cœur généreux, animé constamment par le souci du bien public », le maréchal des logis-chef Tehei a été cité à l'ordre de la gendarmerie nationale en 1976 par le ministre de la Défense⁴. Il s'est vu attribuer la médaille de la gendarmerie nationale à titre posthume le 04.08.1976.

Cette fiche biographique a été rédigée à partir de documents identifiés et consultés dans les archives du Service historique de la Défense (SHD) sur les sites de Vincennes, Caen (DAVCC) et Pau (CAPM). Les archives des Départements et Régions d'Outre-mer et celles de Collectivités d'Outre-mer ont également été mobilisées. Parfois lacunaires, ces sources écrites indispensables pour le travail de l'historien peuvent toutefois présenter des données contradictoires. Il peut en résulter des différences d'orthographe (noms et lieux) et de dates qui seront précisées en notes de bas de page.

¹ Félicitation du colonel, commandant la Légion de Gendarmerie du Pacifique, n°2324/2 du 6 novembre 1970.

² Félicitation du Chef du Corps n°58/2 du 18 janvier 1973.

³ Félicitation du Chef du Corps n°608/2 du 1er janvier 1974.

⁴ Décision n°16 en date du 4 août 1976. SHD.